

Marc Sangnier, L'aventure du catholicisme social

Denis Lefèvre, Mame, Paris, 2008 (22 €, en vente à l'Institut Marc Sangnier)

Ouvrage passionnant, riche d'informations, et d'une présentation claire qui nous mène des premiers temps de l'aventure du Sillon jusqu'à aujourd'hui. Le message qu'il transmet a plus que jamais besoin d'être entendu. Le travail de Denis Lefèvre, qui vient au bon moment, y contribuera grandement.

Cet immense travail d'enquête, de recherche et de documentation n'est pas le premier livre de ce journaliste. En effet, il a rédigé de nombreux ouvrages sur l'Europe et les questions éthiques et religieuses, il a publié aussi les carnets intimes de l'Abbé Pierre. Issu du milieu agriculteur à Breny, où il habite encore, il a choisi de cultiver les mots au lieu des champs et a connu Marc Sangnier en écrivant son livre sur les Emmaüs. Il résume ainsi ses préoccupations : « l'amitié franco-allemande, la construction européenne, la justice sociale, le développement de l'économie solidaire et sociale pour faire contrepoids à un capitalisme dévoyé, la recherche d'un troisième voie, la place laissée aux plus pauvres dans nos sociétés, nos relations avec les pays en voie de développement ».

Par ses propres efforts au comité de jumelage du canton avec Grasleben en Allemagne, Denis Lefèvre poursuit ainsi l'œuvre de Marc Sangnier.

Denis Lefèvre revisite le parcours de Marc Sangnier, figure du catholicisme social, de la démocratie chrétienne, et en suggère les héritiers actuels. (La Croix)